

INFORMATION RENTRÉE SEPTEMBRE 2023

6^{ème}

Lundi 4 septembre 2023 de 9h00 à 17h10

La rentrée en 6e, un grand jour dans la vie des enfants, mais aussi des parents ! En effet, le premier jour au collège est pour tout élève de Sixième une grande étape, et généralement, c'est un moment qui reste gravé dans les mémoires ! On plonge dans l'inconnu, on ressent un peu d'appréhension et beaucoup d'excitation !

Mais cette rentrée, c'est avant tout le début d'une belle aventure, celle de la route de l'autonomie, où on saute dans le train du "collégien". Souvent les parents nous demandent : " *comment bien réussir sa rentrée au collège ?* " Alors, il n'y a pas de formule magique mais au Collège Saint-Firmin, notre objectif est de permettre aux enfants de la réussir au mieux, de se sentir le plus serein possible pour appréhender ce voyage de quatre ans au collège. Le wagon de la 6^{ème} est celui de l'adaptation. C'est la dernière classe du cycle 3 (avec le CM1 et le CM2). Donc en septembre, vos enfants sont encore des CM2 qui doivent apprendre à devenir collégiens. Notre but est de les faire grandir, de les accompagner au mieux, tout en étant exigeant et bienveillant.

La classe de Sixième, c'est littéralement un nouveau monde. Un élève de 6^{ème} doit s'adapter à un nouvel environnement, un nouveau rythme, une nouvelle organisation. Il faut laisser du temps aux enfants pour qu'ils trouvent leurs repères, c'est normal. **En début d'année en particulier, à la maison, il est important de les guider ; pour faire le cartable, pour le suivi des devoirs. Progressivement ils vont acquérir une certaine autonomie.** Cette période d'adaptation est plus ou moins longue selon chaque enfant, et nous essayons de leur apporter des outils, des méthodes pour que cette période soit la plus facile possible.

Tout d'abord, pour une rentrée réussie, **il faut une journée de rentrée spéciale !** Au collège Saint-Firmin, les élèves de Sixième passent la journée avec leur professeur principal, Madame Schmit ou Madame Martinez. Ils découvrent les lieux, apprennent à s'orienter dans les bâtiments, la cour de récréation, sans oublier le self, qui reste un des moments phare de la journée ! Mais c'est aussi l'occasion pour les professeurs principaux d'expliquer aux élèves, et de leur faire comprendre, le fameux emploi du temps. Car c'est cet emploi du temps qui va être la base de leur quotidien pendant les dix prochains mois.

Nous accordons une place particulière au bien-être de l'élève, l'accent sera mis sur l'importance d'adopter une bonne hygiène de vie. On ne le dira jamais assez, un élève efficace et attentif est un élève qui a bien dormi et mangé un bon petit déjeuner ! Les thèmes comme le sommeil, l'alimentation, les écrans sont abordés avec les élèves, pour qu'ils comprennent que ces bonnes habitudes sont aussi des facteurs de réussite au collège. Alors, non, nous n'avons pas de formule magique, mais beaucoup de potions pour aider vos enfants à devenir collégiens et réussir ce beau voyage !

9h00 – Appel des élèves par le chef d'établissement et répartition dans les classes

(Apporter son cartable avec un stylo et quelques feuilles, **pas de cahier ni de classeur**).

9h10 - 12h00 : Matinée au collège avec le professeur principal.

12h00 : Repas au Self **obligatoire pour tous, même les externes**

13h20-16h15 : Sortie de cohésion à la vallée de l'Eure

17h10 : Les élèves sortiront du collège

Le chef d'établissement, Jean-Marie Cuillé